

25.4

1

Paris le 14 Janvier 1902
74 Rue Charlot

Très estimé Monsieur et cher protecteur
Si j'étais plus erudit, j'aurais
pu peut-être vous expliquer la
joie que m'a donnée votre lettre
si bouscule et pleine d'amour paternale.
Elle est arrivée pour me
consoler de la situation dans la
quelle je me trouve, car si vous
ai dit dans ma dernière lettre que
je prospérais, c'était pour ne pas
vous affliger par le récit de mes
souffrances depuis un mois.

Mais puisque bon comme vous
êtes, vous me le demandez, je n'ose
pas vous dire une chose pour une
autre. Tachez donc, mon cher



2

protecteur, que depuis un mois on m'a congédié sous prétexte que, le commerce étant mauvais, la maison ne voyait des employés pour faire des économies.

Le fait est que je me suis trouvé sans emploi tout d'un coup avec un loyer de 35^l au lieu de 18^l, car j'avais pris une grande chambre plus aérée pour y loger avec un jeune coréligionnaire de mon pays qui payait la moitié et qui il ya dix jours a perdu aussi son miserable emploj, et comme la chambre est à mon nom c'est moi qui doit la payer. Mais je n'ai pas perdu tous mes mois. J'ai couru chez le Cheikh Abou Naddara auquel

3

s'adressent tous les malheureux ouvriers juifs chrétiens et musulmans. Comme tous les savants, il n'est pas riche, mais il recommande les demandeurs aux sociétés de bienfaisance s'ils veulent partir, ou à des maisons de banque et de commerce si l'on a quelque emploj. Il m'a recommandé à bon coeur de monde qui tous, ont plus d'employés qu'il leur en faut.

Malgré cela j'ai pu trouver à travailler pour faire des adresses chez lui et chez des autres journalistes pour gagner une trentaine de francs. Mais c'est un travail provisoire. Aujourd'hui, après un mois sans place je me trouve endetté de 15 francs de logement 17.50 de 3^l de blanchis-

et 8^e à la connerie où je déjeune à midi et je prends un plat le soir. Si mon camarade n'était pas sans place, il aurait payé la moitié de l'loy. J'ai donné congé il y a 8 jours et j'espérons de trouver une place et pouvoir payer la chambre et prendre une petite pour moi seul. Mais la place que tout le me promet de me trouver & je ne l'ai pas encore.

En deux ou trois jours je serai expulsé de la chambre et la propriétaire cesserá mes favoris habits et mon linge en garantie de ce que je lui dirai.

J'ai honte de demander des secours au Chakib Abou Faddala qui m'a donné du travail qu'il pouvoit faire lui-même. J'ai exposé mon triste cas au Président

de l'Alliance Israélite qui a promis
de me trouver un emploi vers la fin
du mois. Je n'ai pas osé lui dire que
d'ici là je pourrai mourir et
ressusciter dix fois. Je regrette vous
avoir dit tout ça, car ça vas vous
faire de la peine et surtout à Mme
qui a pour moi un amour maternel.
Je vous assure que je suis très connue
et quand je dis au monde que
je vis avec oo I par moi tout confus
logement et blanchissage on ne me croit



٦

الله يحفظكم ويرحمنا في دعوكم
ارجو تقبيل بادي ماتم غلطة في المخطوطة
واسو عذر عن خطأك في اهداها
يغفر قلبك ما ارتكب

تحية طيبة
ولكم الشكر
عزيز لطيف

